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切实落实人才政策

抓好高层次人才住房保障、金融支

持等引才惠才政策的执行落实。着力吸

引高邮籍高层次人才回邮就业、创业。优

化人才政策环境，做好与国家、省和扬州

层面人才激励政策的衔接，最大限度地

挖掘政策潜力，放大政策效应。

优化人才投融资环境

拓宽投融资渠道，设立不低于2000

万元中小企业发展基金，以股权投资方

式扶持高层次人才创业；设立1000万元

科技项目风险补偿基金，鼓励银行、小贷

公司等金融部门加大对科技型企业以及

人才项目的信贷投放力度，吸纳“人才

贷”支持高层次人才创新创业。

提升人才服务水平

筹建高邮“创客空间”。在市行政服

务中心设立“高层次人才服务窗口”，不

断丰富完善“秦邮人才卡”功能，为人才

提供细致周到服务。

集聚各方英才 建设人才强市
———解读《关于开展“秦邮人才集聚”提升年活动的实施意见》

昨日下午，市委、市政府

召开全市人才工作会议，会上

印发了《关于开展“秦邮人才

集聚”提升年活动的实施意

见》。《实施意见》全面阐述了

开展“秦邮人才集聚”提升年

活动的指导思想、主要目标、主

要措施等。《实施意见》的出台，

对于集聚各方英才，建设人才

强市，加快建设“经济强、百姓

富、环境美、社会文明程度高”

的新高邮具有重要意义。

深入贯彻落实党的十八大

和十八届三中、四中全会精神和

习近平总书记系列重要讲话精

神，按照市委十届九次全会部署

要求，以“秦邮人才集聚”为统

领，围绕人才引进、载体建设、服

务保障三个方面，全面提升我市

集聚人才的示范效应、承载能

力、吸纳指数，为建设“经济强、

百姓富、环境美、社会文明程度

高”的美丽新高邮提供强有力的

人才保障。

提升人才层次。重点引进外

籍院士、国家“千人计划”专家、

长江学者特聘教授、国家杰青等

高端人才，从而带动一批高层次

专家学者来邮创新创业。提升人

才载体档次。在三大园区和重点

乡镇建设科技产业综合体，完善

孵化器加速器等功能，建设产业

研究院、院士（专家）工作站、技

术研究中心等高端人才创新创

业载体。提升人才服务水平。进

一步完善人才政策，不断优化人

才创新创业环境，切实提升服务

保障水平。

主要目标

主要措施

引进高层次紧缺人才

坚持走出去与请进来相结合，开展

“百家企业进高校”“百名专家高邮行”

“走进后方———科技镇长团成员院校行”

等招才引智系列活动，全年引进各类高

层次人才100名以上。

引进高端领军人才

加大引进掌握新材料、新医药、新科

技、新能源等关键技术的外籍院士、“千

人计划”专家、长江学者特聘教授等高端

人才，着力促进我市基本产业转型升级，

培育壮大新兴产业，培植做强重点骨干

企业。

提升本土人才培养水平

以“秦邮英才培育计划”为抓手，年

内开展第二期培育对象的申报遴选工

作，在全市各领域遴选30名左右优秀中

青年人才作为培育对象，着力打造一批

“名医、名师、名人”。

加大高层次人才资助力度

加大“秦邮人才集聚计划”资助力

度，计划资助50名左右来邮创新创业

的高层次人才，对高端人才实行重奖。

为培育期内的“秦邮英才培育计划”培

育对象每人每年安排 1万元的专项工

作经费。

措施一：提升人才引进层次与培养资助力度

措施二：提升人才平台载体档次
加强企业研发平台建设

加快推进企业研发平台建设，全年

新增省级“三站三中心”7家以上。积极

服务和组织具备条件的企业申报相关认

定，为人才项目化引进提供载体基础，全

年新增国家高新技术企业8家、省民营

科技企业30家。

加强创新创业载体建设

建设国家半导体照明应用系统工程

技术研究分中心，争创全国知名品牌（照

明灯具）生产示范区、省优质产品（电线

电缆）示范区。筹划建设高邮市产业技术

研究院、国家“千人计划”（电池）研究院、

院士工作站、技术转移中心等创新创业

载体。

措施三：提升人才服务保障水平

房产新政出台 邮城各方反响不一
!

管玮玮

3月30日，央行、住建部和财政部联合发

文：二套房首付最低下调至四成；首套房公积金

贷款也下调至两成，拥有一套住房并已结清贷

款的家庭，再次申请住房公积金购房，最低首

付比例下调为30%；营业税的免征门槛从5年

以上放松至2年以上。房产新政的出台给我市

的房地产市场带来了哪些影响？我市各银行机

构相应落地细则是否已跟进？对此，记者进行了

一番调查。

刚需和改善型购房让楼市升温

10日上午，记者来到市区通湖路上一家正

在营业的楼盘销售中心，看到大厅内几位市民

正在看沙盘。对于房产新政，他们均表示已经了

解。“这几天看到各大媒体都有关于房产新政的

报道，尤其是二套房房贷首付降到了40%，这

对于我们这些急需改善住房环境的老百姓来

说，是一个利好消息。这不，趁着假日休息，我们

特地来城区几个比较满意的楼盘逛逛。”市民赵

先生说，六七年前，他在城区按揭买了一套新

房，但房屋面积较小，家里人口多，不够住，他想

给家人改善一下居住条件，但因首付款较高而

作罢。“以一套总价70万元的新房预算，按照以

前标准，我们得拿出42万多元的首付，这确实

有点吃力，现在按照新政策，首付一下少了14

万元，压力减轻了很多。”赵先生表示，目前全家

正在积极地选房，一旦我市银行方面落实相关

配套政策，他们会立即行动。

随后，记者又从城区其他几家售楼处了解

到，房产新政出台后，看房选房的客户比过去增

加了不少。“新的房产政策不仅会促使一些需要

改善住房条件的客户抓住时机购买二套房，而

且会降低刚需客户的预期，吸引他们提前购买

首套房。预计短期之内，邮城各家楼盘销售量会

有一定上升，但上升幅度不会太大。”市房管局

相关负责人表示。

二手房市场交易总体影响不大

此次出台的房产新政中规定：自3月31日

起调整个人住房转让营业税，其中个人转卖已

购普通住房，免征营业税的期限由目前的购房

超过5年（含5年）下调为超过2年（含2年）。

对此，曾有业内人士分析，这一利好消息将

给二手房市场交易注入“兴奋剂”。而据相关媒

体报道，近来，国内许多一线城市的二手房市场

交易自新政出台后又开始不断升温。日前，记者

先后走访了市区几家房产中介机构，发现这一

被许多人看好的政策给我市二手房中介市场带

来的影响并不明显。

“高邮的二手房市场蛋糕本不算大，房产新

政的实施会让它变得活跃一点，但效果有限。”

市区一房屋中介机构负责人周梅介绍说，这几

天，她每天给以前的看房客户拨打电话，告知他

们现在国家已出台的房产新政，但得到的回应

很一般。“许多人都抱着观望的心态在等待，认

为国家出台这一政策后，还会有更多更好的政

策出台，等等再出手已成为不少人的共识。”

“二手房的售价弹性本来就很大，上下浮动

两三万很正常，新政利好的主要是购房时间在

2年至5年之间的房源。”某房产中介机构黄经

理给记者算了一笔账，以一套100平方米的二

手房为例，如果购房时间在2至5年之间，新政

实施后能节省税费2万多元。但黄经理坦言，购

房置业除了价格因素，其他要考虑的因素还有

很多，房产新政不一定会让邮城的二手房交易

变得像其他一线大城市那样火爆。

“近一两年，全市二手房交易每月成交量大

约都在两万平方米左右。从新政策出台以来的

情况看，新政对我市二手房房价的影响尚未有

较突出的显现。”市房管局相关负责人说。

我市多家银行尚未接到政策调整通知

房产新政出台不久，各省都先后出台了相

应的政策配套措施，让新政尽快“落地”，扬州的

多家国有银行也已于清明小长假后正式开始执

行二套房首付最低40%的新政。

昨天，记者采访了中国银行高邮支行、建设

银行高邮支行等部分国有银行负责个人房贷的

相关负责人，了解新政是否已在我市开始实行。

这些负责人均表示，截至目前，银行未接到上级

通知文件，因此，对于二套房贷款政策，暂时仍

执行现行首付比例不低于60%的政策。“一旦

接到通知，我们将以最快的速度为市民按新政

策办理二套房相关房贷。”中国银行高邮支行个

人金融部副主任俞剑表示。
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